

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS
Bastion, 39

Mahon, Martes 14 de Abril de 1891

PRECIO DE SUSCRICION 1.50 PESETAS AL MES

AÑO XX
Núm. 5.479

Correspondencia

Madrid 10 Abril.

Aunque algunos diarios de oposicion indiquen que las negociaciones para un tratado de comercio con los Estados- Unidos ofrecen aún serias dificultades, pareceme que las bases están ya convenidas, y que en el Consejo celebrado ayer despues del Consejo que presidió S. M., quedaria acordada su redaccion definitiva.

Créese tambien que en el tratado nada se convendrá respecto al tabaco elaborado, porque el presidente de la república norteamericana no tiene facultades para negociar sobre este artículo de comercio sin la aprobacion de las Cámaras; pero que cuando éstas se reunan, haránse esfuerzos para que el convenio se extienda á dicho artículo.

Este es el primer paso, y acaso el mas importante, para resolver la cuestion económica en Cuba, una de las mas difíciles que encontró el partido conservador á su advenimiento al poder, y á la cual ha dedicado especialísima atencion el señor Presidente del Consejo de Ministros.

Lo mismo ha hecho y está haciendo con la cuestion social. El proyecto leído en el Senado sobre la observancia del descanso en los domingos, y los que antes de 1.º de Mayo se leerán sobre otras soluciones de aquellas en que pueden intervenir los poderes públicos, demuestran los propósitos del Gobierno de atender aquellas quejas de la clase que por lo pronto pueden y deben ser atendidas.

Claro es que en España, como en todas partes, preocupa la manifestacion de 1.º de Mayo y las consecuencias que pueda tener; pero como los peligros para el orden público en nuestra patria están reducidos á cuatro ó cinco grandes centros fabriles, y como la mayoría de los trabajadores no son partidarios de promover desórdenes, estos peligros son menos graves de lo que suponen algunos diarios oposicionistas.

Claro es que el gobierno estará prevenido para cualquier contingencia, porque no han de faltar, si no obreros, agentes políticos, que procuren escitar á las masas á toda clase de trastornos, tan fáciles de promover cuando se reunen en las calles, pero no creo que estén adoptadas todas las medidas de que ya se habla, ni que el Ministerio haya decidido no autorizar otras manifestaciones que las que se celebren en locales cerrados. Esto dependerá de los acuerdos que en los dias que restan de este mes tomen los obreros, y de la importancia del número de trabajadores en cada localidad.

Desde luego, el Gobierno, que sabe cómo interpretan los revoltosos la flojedad de las Autoridades en el principio de cualquier tumulto, dará instrucciones para que todo amago de trastorno se reprima enérgicamente tan pronto como aparezca.

Puede suceder que los trabajadores partidarios de una huelga hasta conseguir la jornada de ocho horas, que significa un aumento del 20 por 100 en los jornales, por lo mismo que es la disminucion del 20

por 100 en el tiempo del trabajo, creen algunas dificultades en los primeros dias de mayo, pero no siendo la huelga general, éstas no pueden ser graves.

Las declaraciones hechas por el Ministro de la Guerra en el Senado acerca de la amnistía, no han satisfecho á los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla. Porque si bien éstos sabian ya lo que opinaba el Gobierno acerca de tal asunto, esperaban que á última hora el proyecto se ampliase y fuera aceptada la proposicion del Sr. Márton en lo referente á su art. 3.º

Despues de lo dicho por el Sr. Azcárraga, esta esperanza se ha desvanecido, y si los militares emigrados aceptan la amnistía, ya saben que sus grados, honores y empleos no les pueden ser devueltos.

Esto, sin embargo, dicen los ministeriales que no será un obstáculo para que los emigrados obtengan una compensacion de la pérdida que sufren, que les permita aceptar la amnistía y regresar al seno de la madre patria; lo que se ignora es de qué naturaleza será esa compensacion, pues apesar de haberse hablado mucho de este asunto, nada se sabe con certeza.

El viaje del Sr. Márton á París estaba anunciado, como cosa definitiva, para uno de estos dias; pues bien, ahora se asegura que ya D. Cristino no irá á la capital de la república vecina, y se añade que no irá, porque nada tiene ya que hacer allí. ¿Estará esto relacionado con el proyecto de amnistía? ¿Habrá llegado malas noticias de París?

Esta tarde se ha discutido en el Congreso el dictámen del acta de Zamora, originándose un vivo incidente entre la presidencia y las minorías, que no ha tenido consecuencias, gracias á la habilidad del Sr. Silvela.

Cuando estaba hablando el Sr. Muro, la mayoría le interrumpió dos ó tres veces; protestó el orador, y entonces el Sr. Pidal dijo: «Orden; no imite la mayoría el mal ejemplo de las minorías». Quiso referirse con esto el Sr. Presidente á las repetidas interrupciones que momentos antes habia sufrido el Sr. Linares Rivas al hacer uso de la palabra.

La frase del Sr. Pidal produjo tan mal efecto en las minorías, que éstas protestaron, y hasta hubo quien pidió un voto de censura para la presidencia.

En este estado las cosas, habló el ministro de la Gobernacion, y, en vez de tratar del incidente, lo rehuyó, poniéndose á contestarle al Sr. Canalejas, que habia hablado antes del Sr. Muro. Cuando el ministro terminó de hablar, los ánimos se habian apaciguado, y el Sr. Gamazo sólo pudo decir que, tratándose de una Mesa interina, no se debía ir tan lejos como pretendian algunos señores diputados, que ocasiones repetidas ofrecería en lo sucesivo la presidencia, de disgusto á las minorías, y que entonces podrian presentarse todos los votos de censura que se quisieran.

El incidente quedó terminado, y poco despues aprobada el acta de Zamora.

Esta tarde ha vuelto á asegurarse en el

salon de conferencias que sería declarada grave el acta del Puerto de Santa María, por donde resulta triunfante el hijo del ministro Sr. Beranger.

Los documentos que se esperaban, parece que se encuentran ya en poder del señor Linares Rivas.

En el Senado ha continuado la discusion del Mensaje.

El segundo turno en contra lo ha consumido el Sr. Gullon, el cual se ha ocupado por extenso de la política electoral del gabinete.—N.

CUESTION OBRERA EN BARCELONA

El día 20 del actual celebrará una reunion la mayoría de las agrupaciones obreras, á fin de acordar definitivamente la conducta que habrán de observar el día 1.º de mayo.

Es inexacto en absoluto que se persiga ni se moleste á los gefes de los obreros. Con objeto de impedir hasta el pretexto de la menor sospecha, el gobernador ha llegado hasta el extremo de impedir á la policia que intervenga en los registros domiciliarios motivados por la detencion de los individuos que llevaban petardos, á los cuales me referí en telegramas anteriores. Los registros los hace el juez especial, auxiliado por los guardias municipales.

Las noticias que se reciben de todas las poblaciones obreras son satisfactorias y hacen presumir que los esfuerzos de los anarquistas para sobrecitar á los trabajadores serán infructuosos. La mayoría de los obreros comprende que la violencia es contraproducente y desea trabajar en paz para obtener sus ventajas.

Los Sres. Blanco y Solesio están de acuerdo en la conducta que han de seguir, y esperan que el día 1.º de mayo pasará sin que ocurran desórdenes. Su espíritu de templanza no escluye el que estén dispuestos para reprimir instantáneamente cualquier trasgresion de la ley.

CONSPIRACION CONTRA EL CZAR

Telegrafian de San Petersburgo dando noticias detalladas sobre el complot recientemente descubierto contra la vida del czar. El lunes último, el czar y la zarina asistieron á la revista de soldados verificada en el picadero de este cuerpo. Siguiendo la costumbre tradicional, solamente un reducido número de personas cuidadosamente escogidas, obtuvo el privilegio de asistir á la fiesta. Todas las personas del orden civil debian ir en traje de etiqueta. El primero en presentarse fué un hombre correctamente vestido, que presentó una papeleta de invitacion cuya legitimidad no suscitó duda.

Chocó, desde luego, á varios oficiales que estaban de servicio en el local, que dicho individuo acudiera tan temprano y fuera á sentarse en un sitio próximo por donde debía entrar el cza. Un oficial atreviose á preguntarle por qué conservaba el abrigo puesto. El aludido contestó que por no exponerse á los efectos de una corriente de aire. Entonces ordenósele que pasara á una an-

tesala, donde fué registrado, encontrándole un revolver y un pomito con un veneno activísimo. Hiciéronsele varias preguntas, no dando respuestas satisfactorias, y fué reducido á prision. La policia cree que el detenido es un conspirador comprometido en la conspiracion fraguada por Sofia Gungberg.

Telegramas

Paris 9.—Anoche celebró una importante reunion la junta central del partido socialista, habiendo asistido á ella los delegados obreros de Paris.

El objeto de la reunion era llegar á un acuerdo respecto á la conducta que convendría seguir el día 1.º de mayo.

Se pronunciaron numerosos discursos, pero no fue posible que los oradores llegaran á entenderse, degenerando la sesion en un verdadero tumulto, cruzándose los apóstrofes é interrupciones de uno á otro lado, debido al desacuerdo completo que reina entre las diversas fracciones del partido.

Debido á esto no se tomó ninguna decision sobre la actitud del partido revolucionario respecto al particular de las huelgas.

Lisboa 9.—El periódico «El Economista» publica hoy un artículo tratando de demostrar la importancia de la resolucion tomada en el «meeting» celebrado en Oporto, de oponerse á que se dirija una peticion al rey, con objeto de pedir la conmutacion de las penas impuestas á los condenados políticos por los últimos sucesos ocurridos en Oporto.

Sofia 9.—Según los periódicos de Filipoli, el embajador de Rusia en Constantinopla dirigió excitaciones al gobierno de Turquía para que nombrara un nuevo gobernador de la Rumelia.

Añaden que el gobierno de la Sublime Puerta se ha negado á tratar de semejante cuestion.

El periódico «Sooboda» dice que Sérvia ha declarado estar dispuesta á expulsar del territorio á los individuos que conspiran contra Bulgaria, y á secundar á la policia de este país en la busca y captura de los asesinos del ministro de Hacienda Sr. Belcheff.

Londres 9.—«The Standard», ocupándose hoy de la situacion económica por que atraviesa la República Argentina, hace constar que los temores de una bancarrota en aquel país se acentuan cada día mas y que el plan económico seguido hasta ahora por el gobierno de Buenos-Aires es insuficiente para salir de la apurada situacion en que se encuentra.

Londres 9.—El periódico «The Daily News», hablando está mañana del efecto causado en la Bolsa de Londres á consecuencia de los últimos despachos recibidos de Buenos-Aires, dice que los valores se repondrán, porque se juzga preferible que el Banco se niegue á pagar, á estar bajo la amenaza de que el gobierno argentino dé un nuevo decreto ordenando el curso forzoso del papel moneda.

París 9.—El ministro del Interior, monsieur, Constaas, tiene el propósito de pedir un crédito de un millón de francos, á fin de facilitar el regreso de los franceses que residian en la República Argentina y han sido victimas de la crisis financiera de aquella nacion americana.

En Grasse, actual residencia de la reina Victoria, ha fallecido una azafata de esa soberana, á consecuencia de haber sufrido un pinchazo de aguja en uu dedo.

Bruselas 9.—El gobierno de esta nacion ha acordado adoptar el meridiano de Grenvich, en sustitucion del de París.

París 9.—A consecuencia de un violentísimo artículo publicado en el «Evenement» por Feliciano Champseaux, contra el crítico del «Journal des Debats», Julio Lemaitre, autor de la comedia «Mariage Blanc», recientemente estrenada en la Comedia francesa, se han entendido los padrinos de uno y otro, y concertado un duelo á pistola, que se verificará mañana.

Champseaux, no solo atacaba al autor, sino también la vida privada de Lemaitre.

París 10.—El Consejo general (Diputacion provincial) de Burdeos ha aprobado una decision disponiendo que las Cámaras departamentales de agricultura se constituyan lo antes posible.

También acordó pedir al gobierno que no sea renovado ningún tratado de comercio hasta que dichas Cámaras hayan expuesto á los poderes públicos las necesidades de la agricultura.

Londres 10.—«The Daily-News», ocupándose de la situacion económica de la República Argentina, dice hoy que, según el proyecto presentado para la reconstitucion de los Bancos, dicha reforma será dirigida por los negociantes argentinos, con exclusion de todo elemento extranjero y aún del mismo gobierno.

París 10.—Algunos consejos generales (diputaciones provinciales) han suspendido sus sesiones, declarándose conformes con el proyecto del gobierno relativo á las carreras de caballos.

Bruselas 10.—Hasta que el gobierno no facilite algunos documentos que se le han pedido, no terminará su dictamen la comision de reforma electoral.

Los socialistas esperan el expresado dictamen, para tomar un acuerdo acerca de la cuestion de las huelgas.

París 10.—Algunos periódicos llaman la atencion sobre el hecho de que los alemanes disponen ya de 19 puentes sobre el Rin y 16 ferro-carriles para concentrar rápidamente tropas sobre la frontera francesa, y por lo tanto, creen aquellos que deben aumentarse las vias férreas extratéricas en territorio francés.

París 10.—Esta mañana se ha verificado el anunciado duelo á pistola entre el autor dramático Champsaur y el crítico del «Diario de los Debates» Julio Lemaitre, á consecuencia del artículo del primero, que el segundo consideró ofensivo.

Ambos adversarios han cambiado dos balas, saliendo ilesos.

Entonces han intervenido los padrinos, declarando el lance terminado.

Viena 10.—El gobierno austriaco ha dirigido una circular á todas las dependencias del Estado, previniendo á los obreros que trabajau en los talleres y fábricas nacionales, que serán despedidos si se declaran en huelga el 1.º del próximo mayo.

París 10.—Ayer salió con direccion á Madrid el Sr. Camton, embajador de Francia en esta capital.

Pittsburzo 10.—Se anuncia una huelga de 13,000 mineros para el 1.º mayo próximo.

Las autoridades están resueltas á desplegar grande energía.

Se cree que la lucha será encarnizada y larga.

París 11.—El embajador de Francia en Madrid, Mr. Cambon, ha salido para esa capital.

Carlos Durand ha sido elegido presidente de la Exposicion de pinturas que se celebrará en el palacio de la Industria.

La Cámara de los Comunes ha aprobado á pesar de la oposicion de ministro Ferguson, la enmienda declarando que el cultivo y la venta de opio en las Indias deben limitarse á las necesidades médicas.

París 11.—El Congreso general del departamento de los Pirineos Orientales ha emitido el deseo de que establezca derecho de aduanas de 25 francos por cada 100 kilos de frutas y legumbres frescas.

Berlin 11.—La «Gaceta de la Cruz» asegura que, á instancia de los Sres. Rudini y Nicotera, que demostraron el carácter pacífico de la triple alianza después de la caida del Sr. Crispi, lord Salisbury, ha consentido en adherirse á la triple alianza, y que el acta trasformando á aquella en cuádruple alianza, se ha firmado recientemente.

París 11.—El Consejo general del departamento del Herault ha emitido el deseo de que se grave á los vinos con un derecho de 70 céntimos por grado hasta los 10 grados, y por cada grado más alto se les aplique la tarifa señalada para el consumo del alcohol.

Berlin 11.—En el Reichstag, los diputados socialistas Frohnt y Bebel han atacado la ley de reformas obreras, diciendo que solo favorece á los patronos.

Asegúrase mucha concurrencia de artistas extranjeros, especialmente rusos, y hasta algunos franceses, á la Exposicion que abrirá aquí la emperatriz Federico el día 1.º de mayo.

París 11.—Considéranse inverosímiles los telegramas que anuncian en que Inglaterra se ha adherido á triple alianza.

Londres 11.—En la Cámara de los Comunes, M. Smith ha manifestado los nombres de los 27 individuos de la comision de informacion regía sobre el trabajo, la cual examinará los informes de los patronos y obreros, y propondrá las reformas legislativas que considere convenientes.

En un telegrama procedente del Senegal se anuncia que dos comerciantes franceses que salieron de Marsella el día 10 de febrero último, fueron asesinados por los indígenas en el trayecto que media entre Grandbassan y Kong, á donde se dirigian con objeto de establecer un despacho.

ASOCIACION DE LA REINA ISABEL

Se ha organizado en Chicago una asociacion de señoras americanas con el título de «Asociacion de la reina Isabel» que tiene el doble propósito de levantar un edificio que sirva de lugar de reunion para las señoras de todos los países, y esté á su servicio durante la Exposicion Universal, y de erigir una estatua á la gran reina, en memoria del auxilio con que contribuyó al descubrimiento de América.

Este edificio se llamará «El pabellon de Isabel.» y contendrá todas las comodidades imaginables. Habrá un gran salon, donde podrá tener sus sesiones cualquiera reunion de señoras; y toda profesion, arte ú oficio, representado en la Asociacion de la reina Isabel, tendrá derecho á que se le ceda por un dia el referido local. Este edificio será el cuartel general de los negocios así como el centro social de los miembros de la Asociacion durante la Exposicion.

Una novedad característica que allí se encontrará es la de que puedan dejarse en el pabellon, á cargo de competentes ayos y de profesoras de medicina, los niños de tierna edad, cuyos padres visiten la Exposicion, recibiendo una contraseña al dejarlos depositados, y volviendo á recogerlos al terminar el día. Habrá además su restaurant y todas las dependencias y anexidades, que la necesidad y la comodidad requieran.

El dibujo del edificio ha sido preparado por una joven de mucho talento de Chicago, dedicada á la arquitectura, que después de haber sido elegida para esta obra, mandó á pedir á España algunos dibujos de la Alhambra, incorporando en su diseño algunas de las ideas que aquellos le sugirieron.

El modelo de la estatua que se ha de levantar está haciéndolo en Roma otra señora, distinguida escultora americana. Todavía no está decidido si la estatua será de marmol ó de bronce, ó si se colocará en el interior del pabellon ó fuera de su recinto, en algún punto de la ciudad de Chicago, donde se quede permanentemente.

Diversas asociaciones de señoras dedicadas á las profesiones de leyes y medicina; á las artes y otras ocupaciones y oficios, establecidas en todo el ámbito del país, han tomado interés en este movimiento, y en cada uno de los distritos electorales para el Congreso de los Estados-Unidos, se han constituido sucursales de la Asociacion de modo que puede calcularse en cientos de miles el número de las personas que la forman.

Una señora que tiene el grado de doctora en medicina, es la presidenta de la Asociacion, y su tesorera es la esposa de un antiguo juez de Chicago. A esta última se debe la idea. Todos los demás empleados de la Asociacion son señoras de posicion residentes en Chicago.

Gacetilla

La Cámara de Comercio Española de Argel y Constantina, de la que es Presidente efectivo nuestro distinguido paisano y particular amigo D. Miguel Monjo, nos ha remitido un ejemplar del «Resumen de trabajos é informe general», correspondientes al año 1890, leídos ante la Asamblea general, verificada en Enero del año actual.

En dicho trabajo se observa un notable progreso que, con marcha segura, vá haciendo aquella Cámara Española en la colonia francesa, y cuyo estado de prosperidad relativa se debe en gran parte al celo y constancia infatigables del que es su digno Presidente, que allende el mar tanto se interesa por el fomento de la produccion y engrandecimiento del comercio de España.

Tan laudable proceder que revela inquebrantable amor pátrio, unido á las relevantes cualidades personales que al señor Monjo adornan, le han granjeado generales simpatías entre propios y extraños.

Damos á nuestro apreciable amigo las gracias por su amabilidad en remitirnos dicho Resumen, y le felicitamos por el feliz acierto en el desempeño del delicado cargo á su labor encomendado.

El juéves se pondrán en escena en nuestro principal la celebrada y chistosísima comedia en dos actos «El Sr. Gobernador», estrenándose un monólogo escrito espresamente para el Sr. Balmayá, titulado «Una tragedia al vapor», terminando la funcion

con la zarzuela «Pascual Bailon».

Para el domingo por la tarde, á peticion de varias familias, se dará la segunda y última representacion del melodrama «La Portera de la fábrica», pudiendo las personas que deseen tomar localidades para esta funcion encargarlas en contaduria; y por la noche el grandioso melodrama «Treinta años ó la vida del jugador».

Tenemos además noticias de que se prepara también una funcion extraordinaria, dedicada á la Escuadra de instruccion, en la que se pondrá en escena la celebrada obra que con tanto éxito se estrenó en Madrid, titulada «La Bofetada», escrita por el distinguido oficial de Marina Sr. Nava y Colson.

En la sesion del Congreso del día nueve del actual pasaron á la Comision de incompatibilidades dos comunicaciones del Ministerio de Estado: la primera fecha 27 Febrero último, trasladando la que le fué dirigida al Sr. Duque de Alenara Alta Secretario de primera clase de la Embajada de S. M. en París, participando haber sido elegido Diputado á Cortes; y la segunda fecha 6 del actual, trasladando el Real decreto de la misma fecha por el cual se admite la dimision de dicho cargo, declarándole cesante con el haber que por clasificacion le corresponda.

En el juicio oral de la causa seguida contra Rafael Mesquida Gornés por hurto de un haz de avena que se ha celebrado esta mañana, el Ministerio fiscal ha pedido contra el procesado dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas procesales.

La defensa á cargo del Abogado D. Juan J. Vidal y Mir, ha pedido la libre absolucion del acusado.

En 7 del actual se ha concedido autorizacion por el Ecmo. Sr. Director General de Correos y Telégrafos, á D. Jaime Uguet Sintes, para establecer una línea Telefónica particular que una las Casas núm. 7 de la calle del Rector, núm. 24 de la calle Nueva y el almacén núm. 7 del anden de Poniente de esta ciudad.

Hoy se ha efectuado el relevo del primer Batallon del Regimiento de Baza que se hallaba en la Fortaleza de Isabel II, por el segundo Batallon del mismo cuerpo en esta plaza.

Desde ayer se están provisionando de carbon los buques de guerra «Pelayo» y «Reina Regente».

Ha sido destinado á la Isla de Puerto Rico el primer Teniente del octavo Batallon de Artillería, D. Leon Lossantos.

Ha sido declarado apto para el ascenso el Médico segundo de la Fortaleza de Isabel II, D. Eduardo Armada.

Ha sido nombrado peon Caminero de las Carreteras del Estado en estas Islas, el licenciado de la Guardia civil Miguel Bota Torrendell, con residencia en esta ciudad.

En el sorteo nacional celebrado en Madrid el día once del actual han obtenido premio de 1.500 pesetas el número. 7.744 despachado en la Administracion del señor Hernandez y con igual premio al 719 despachado en el Estanco de la calle de la Arravaleta.

Relacion de la carga que ha condcido hoy de Palma el vapor-correo «Nuevo-Mahones»:

19 barriles y 1 cuarto vino: 25 sacos fe-

cula de patata; 12 cestos almidon; 100 sacos yeso; 50 id. cemento; 49 cajones higos; 3 bultos alpargatas; 30 id. sillas; 12 sacos patatas; 1 tinaja pastas; 3 sacos cebillas; 25 id. salvado; A granel obra de palmas y de barro; 3 sacos cacao; 1 cajon huevos; 25 cajas petroleo; 2 cuartines y 1 medio anisado; 6 barriles vino; 50 sacos yeso; 1 saco anis; 1 pipa y 1 barril aceyte; 1 carruaje de 4 ruedas; 10 sacos patatas; 1 fardo tejidos; 6 sacos habichuelas; 1 cesto manzanas; 7 pipas y 1 media vino; 1 barril aguardiente; 12 fardos suela; 4 cajas vino en botellas; 23 bultos tejido algodón; 1 fardo pieles; 1 paquete muestras para calzado; y otros efectos.

El repartimiento formado por la Contaduría de la Excm. Diputación provincial de las Baleares, fijando las cuotas que cada uno de los Ayuntamientos de esta isla debe satisfacer para cubrir el déficit de 599 229 pesetas 05 céntimos que resulta en el presupuesto provincial ordinario correspondiente al próximo año económico de 1891 á 92, es como sigue:

Mahon	41.109'56 ptas.
Ciudadela	16.498'24 »
Mercadal	6.020'76 »
Alayor	9 559'32 »
Villa-Cárlos	2 577'56 »
Ferrerías	1.910'28 »

El Banco de España ha dado orden á sus Sucursales de provincias para que vayan recogiendo toda la moneda de plata acuñada con anterioridad al año 1868.

El Boletín Oficial publica el reparto expresivo de las cuotas que deben satisfacer los Ayuntamientos de esta isla con destino al pago de las obligaciones de segunda enseñanza, Escuelas Normales é Inspección de Escuelas por lo correspondiente al próximo año económico de 1891 á 1892 y es el siguiente:

Mahon	2.633'92 ptas.
Ciudadela	1.323'64 »
Alayor	687'96 »
Mercadal	391'52 »
Villa-Cárlos	159'76 »
Ferrerías	143'24 »

Se ha publicado el escalafon del arma de caballería que, en el año actual, ha quedado reducido á suministrar los datos que relativos á dicha arma contiene el «Anuario Militar».

Según dicho escalafon, el arma de caballería consta hoy de 76 coroneles, 103 tenientes coroneles, 187 comandantes, 439 capitanes, 789 primeros tenientes y 33 segundos.

La escala de reserva comprende 3 coroneles, 10 tenientes coroneles, 56 comandantes, 129 capitanes, 205 primeros tenientes y 225 segundos.

En la escala gratuita figuran 35 segundos tenientes.

La antigüedad de los números primeros de cada empleo es la siguiente: coronel, 1874; teniente coronel, 1875; comandante, 1875; capitán, 1875; primer teniente, 1876, y segundo teniente, 1890.

Ha tomado posesion del cargo de Corredor de Comercio de Palma D Juan Binimelis y Quetglas, después de realizada la correspondiente fianza y prestado el debido juramento.

Circulan en Palma unos duros falsos con el busto de Alfonso XIII capaces de dar un camelo al mas línce. Solamente se diferencian de los buenos en el peso y sonido, siendo este más vivo y aquel mucho más

ligero; hecha la comprobacion resultó que tres de los falsos pesaron, poco más ó menos, lo que dos lejitimos.

¡Ojo pues con ellos!

Asi lo leemos en «El Noticiero Balear»

El gobernador interino de la provincia publica en el Boletín oficial una espresiva circular encareciendo á los funcionarios, dependientes de la autoridad y á los particulares, no comprometan la existencia de nuestros viñedos con la introduccion fraudulenta de plantas que solo pueden satisfacer un capricho y que constituyen una imprudencia temeraria.

Leemos en «El Isleño» del jueves:

«Anoche fueron bautizados solemnemente en la Catedral, cuatro hermanos nacidos en el seno del rito protestante.

Apadrinaron á los catequizados distinguidas familias de la nobleza, y derramó las aguas de la gracia el canónigo Sr. Muntaner.

Al acto asistió extraordinaria concurrencia.

Los pasajeros llegados hoy de Palma en el vapor-correo «Nuevo-Mahones», son los siguientes:

D Pedro Jansana, Francisco Goñalons, Pablo R. Cardona, Cristina D rresdies, José Barcelo y otro, Gabriel Carreras y 4 mas, José Barceló, Gerónimo Pineda, Nicolás Gentil, 4 oficiales una esposa y un niño menor, 8 individuos, una esposa y 2 menores, Catalina Inestrie, Juan Carrulla, Francisco Beltran, 2 individuos de tropa. —Total 36.

En la sesion celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad se han tomado los siguientes acuerdos:

Se aprobó el acta de la anterior.

Se autorizó á Bartolomé Orfila Cardona para construir una casa en un solar de su propiedad situado en la calle de La Union del anejo pueblo de San Luis.

Se concedió la prohibicion de una expósita solicitada por los consortes Juan Salas Thomás y Magdalena Isabel.

Se acordó quedar enterado de una comunicacion del Sr. Gobernador de la Provincia aprobando el presupuesto adicional al ordinario de esta corporacion correspondiente al actual año económico.

Se aprobó la cuenta de higiene correspondiente al mes de Marzo próximo pasado.

Se acordó pase á informe de la Comision correspondiente una instancia remitida para este efecto por el Sr. Gobernador, relativa á la permanencia en sus puestos de dos Concejales á quienes corresponde cesar en fin del actual año económico y que pretenden algunos vecinos.

Se acordó solicitar la rebaja de la cuota para gastos provinciales señalada á esta ciudad para el próximo año económico.

Se cubrieron por sorteo dos vacantes de Vocales de la Junta Municipal.

Se acordó consignar una protesta para todos los efectos legales que correspondan, por haberse tapiado por disposicion del ramo de guerra la puerta de entrada á la parcela de terreno conocida por los Caballitos.

Se acordó no autorizar nuevas construcciones ni consolidaciones en la nueva carretera de Mahon á Ciudadela, sinó á condicion de que empiecen al nivel de la acera.

Se acordó prevenir á la Comision de Cementerios no pongan obstáculos á la con-

duccion de cadáveres que tengan lugar durante la noche.

Y se levantó la sesion.

Véase el anuncio de los Grandes Almacenes del Printemps de París.

Noticias Financieras

Buenos-Aires 7.—El premio oficial cierra á 251 por 100, después de haber oscilado entre 253 como tipo máximo y 250 como mínimo. En el Consejo de ministros celebrado esta tarde, se firmó un decreto suspendiendo hasta el mes de Junio el pago de los depósitos en el Banco Nacional y de la provincia, ofreciendo á los deponentes la facultad de tomar obligaciones interiores en cambio de los depósitos, y proponiendo la fusion de los Bancos mencionados. Este decreto ha causado mala impresion, por lo que reina gran ansiedad por conocer cómo saludará mañana la plaza tan inesperado suceso.

Buenos-Aires 8.—El premio oficial del oro abrió á 240 por 100 y cierra á 230.

La mayor parte de los deponentes se conforman con la fusion de los bancos Nacional y de provincia. Es casi segura la formacion del Banco de la República.

Buenos-Aires 9 —El premio oficial del oro abre á 221 y cierra á 220 por 100.

La suspension de pagos de los Bancos nacionales produjo excelente impresion en el metálico.

Entre los financieros argentinos se aprecia mejor este suceso que la emision de un empréstito de papel moneda.

QUIEBRA

Dice «La Concordia» de Vigo:

«Desde hace días viene anunciándose en todos los círculos comerciales de Vigo la suspension de pagos de la casa Lorenzo de Semprum y Pombo.

Estos rumores han sido confirmados oficialmente, pues anteayer ha sido presentada al Juzgado la quiebra.

Excusamos reproducir todos los comentarios que se hacen. Baste decir, que durante estos últimos días, es el tema de conversacion en todas partes.

Mientras unos dicen que el pasivo de la casa Semprum y Pombo arroja la cantidad de 800.000 pesetas, otros lo hacen ascender á 1.200.000 pesetas.

La quiebra parece que afecta á varios establecimientos de crédito españoles y extranjeros, que negociaban con la casa quebrada, y á varios comerciantes de Galicia y Madrid.

Nada puede asegurarse todavía de las consecuencias de esta suspension de pagos diciéndose que el activo alcanza á la cantidad de 560.000 pesetas.

El juzgado ha nombrado depositario de la quiebra á D. Antonio Conde y comisario á don Augusto Bárcena »

Noticias marítimas

Vapores trasatlánticos.—El «Larache» salió de Dakar el 8, para Sierra Leona.

El «Rabat» salió de Barcelona el 9, para Cádiz.

El «Isla de Luzon» llegó á Barcelona el 9, procedente de Port-Said.

El «Veracruz» salió de Barcelona el 9, para Cádiz.

El «Montevideo» llegó á Cádiz el 8, procedente de Barcelona.

El «Baldomero Iglesias» llegó á Nueva-York el 8, procedente de la Habana.

El «España» salió de la Coruña el 9, para Santander.

El «San Ignacio» salió de Port-Said el 9, con direccion á Suez.

El «Mogador» llegó á Barcelona el 10, procedente de Málaga.

El «Europa» salió de Montevideo el 5, para Santos, Las Palmas y Génova.

El «Po» llegó á Rio Janeiro el 6, procedente de Génova.

El «Cristóbal Colon» llegó felizmente á Puerto-Rico el 10.

El día 5 fué botado al agua en el puerto de Kiel, á presencia del Emperador, su hermano y el Conde de Molke, un nuevo crucero que recibió del Príncipe Enrique el nombre «Falke» (Halcon).

El Emperador, entusiasta por el progreso marítimo de su país y el mayor perfeccionamiento en la construccion de los buques de guerra, ha ofrecido un premio de 10.000 francos, que serán distribuidos entre los obreros que primero terminen uno de los dos acorazados que se están construyendo en Kiel.

El domingo fondeó en Palma frente la Pedrera el crucero de guerra de primera clase «Almirant Korniloff» de nacionalidad rusa, el cual cambió sus saludos con la plaza.

El «Almirant Korniloff» desplaza 5600 toneladas, embarca 445 hombres de tripulacion y va al mando del comandante Aleixet.

Tine aparejo de corbeta, con cofas militares en los palos mayor y de triquete, y dos chimeneas dan tiro á los hornos de su potente máquina de 7000 caballos de fuerza.

Procedente de Argel, y es probable que permanezca en aquellas aguas algunos días.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 12.—1 vaca, 140 kilos, Alquería Cremada de Orfila; 1 ternero, 156, Pedro Pons Vinent (Alayor); 1 id., 103, Rafal Nou; 1 id., 118, Tornaltí d'es Capitá, y 1 cabra, 8, Jaime Gomila (San Cristóbal).

Día 13.—1 vaca, 154 kilos, Estancia de Furnells de Olivar; 1 ternero, 206, Musup-tá Amagat; 1 id., 97, Noria de Juan Mercadal; 1 id., 290, Turnalty del jincolé; 1 ternera, 105, Juan Meliá de Alayor; 4 corderos, 42, Matchany Gran; 2 id., 20, Binisayda de D. Juan Mir; 2 id., 14, Se Furana; 3 id., 27, Turnalty del Capitá; 3 id., 27, Cutayne de Mascaró; 5 id., 64, Turnalty del jincolé, y 1 cerdo, 35.

Telegramas

DE El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 13.—7'15 n.

En el Senado se ha suscitado un animado debate sobre asuntos referentes á Cuba, pronunciando el señor Cánovas un vehemente discurso en que ha calificado de antipatrióticos los propósitos de aquellos que propalan pesimismo que no existen.

Madrid 13.—9'30 n.

La mayoría de las Cámaras de Comercio de Francia han pedido á su Gobierno que extreme el criterio proteccionista.

La enfermedad conocida por «trancazo» hace estragos en Nueva-York.

La Princesa Sofía, que profesaba el protestantismo, se ha convertido á la religion griega.

Madrid 13.

4 p. Ⓢ Interior	77'05
4 p. Ⓢ amortizable	89'00
Billts. Hipos. de Cuba	102'90

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Pedro Gonzales Telmo confesor.

Mañana se hace la visita a Ntra. Sra.

del Rosario en Sta. Maria.

Santo de mañana

Stas. Basiliya y Anastasia mártires y San

Juan Carbonero.

Movimiento del Puerto

Entrados el 14

De Palma vapor-correo Nuevo-Mahonés cap. D. Francisco Cardona con 19 tripulantes 36 pasag. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Administración de Loterías de

1.ª clase n.º 1 de Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 20 de Abril.

Ha de constar de 32 mil billetes al precio de 50 pesetas el billete, divididos en decimos a 5 pesetas distribuyéndose 1632 premios importantes 1.168.000 pesetas de la manera siguiente:

1 de	140.000
1 de	80.000
1 de	40.000
2 de 10.000	20.000
24 de 3.000	72.000
1300 de 500	650.000

99 aprox. de de 500 ptas cada una, para los 99 números restantes de la centena que obtenga el del premio de 140.000 pesetas 49.500

99 aprox. de 500 ptas por los 99 núms. id. de la centena del que obtenga el premio de 80 mil pesetas 49.500

99 aprox. de 500 ptas. por los 99 números id. de la centena del premio de 40.000 pesetas 49.500

2 id de 4.000 ptas para los números anterior y posterior al del premio mayor 8.000

2 id de 3.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo 6.000

2 id. de 1.750 para el premio tercero 3.500

1632 1.168.000

Mahon 11 de Abril de 1891 — El Administrador, Diego de la Torre.

Centro General de Negocios

El domingo 26 del corriente, a las 11 de la mañana, se venderán en licitacion privada, en el local de esta Sociedad, Angel ro, las fincas siguientes.

1.º Dos almacenes sitos en el Anden de Levante del muelle de este puerto números 11 y 12.

2.º otro almacen en el llano de S. Pedro junto a la Ermita señalado con el n.º 19.

Los títulos de propiedad y condiciones para la venta se hallan de manifiesto en las oficinas de dicho Centro.

Mahon 11 de Abril 1891.—Goñalons, Carreras y C.ª

Para vender

Lo está el huerto antes molino de la calle «Camí de n' pelude». Informes, Notario D. Francisco Andreu.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS ronca y fatigosa, que es sintoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS LA TOS LA TOS LA TOS LA TOS

continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

acompañada de ronquera y á veces afeonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales.

catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL ASMA ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la TOS se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los Papeles Azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pídanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.



GRANDES ALMACENES DEL

Printemps

NOVEDADES

Remítense gratis y franco

el Catálogo general ilustrado encerrando todas las modas para la ESTACIÓN de VERANO, á quien lo pida á

MM. JULES JALUZOT & C.ª

PARIS

Remítense igualmente franco las muestras de todas las telas que componen nuestros inmensos surtidos, pero especifíquese las clases y precios. Todos los informes necesarios á la buena ejecución de los pedidos estan indicados en el Catálogo.

Para las Canarias, Baleares, Posesiones españolas de Africa y Gibraltar, excedimos franco de porte hasta Marsella, debiendo pagar el destinatario, al recibo de su pedido, los gastos de portes y fletes desde este puerto.

Para las Islas Baleares expedimos tambien, por Barcelona, franco de porte y aduanas todo pedido á contar desde 50 francos con un recargo de 25% sobre el importe de la factura.

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS
CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS A PRIMA FIJA
Unica en su clase domiciliada en Barcelona
capital social 20 millones de reales
Sub-Director en la isla de Menorca
D. PASCUAL JOSÉ HERNANDEZ

Esta Compañía por sí solo cuenta en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás de su clase.

**ENFERMEDADES DE LA BOCA
PASTILLAS NIELK**

EFICACES CONTRA LAS

ANGINAS, CRUP, RONQUERA, FENTIDEZ DEL ALIENTO

E INFLAMACIONES DE LA GARGANTA

Las PASUILLAS NIELK calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la Sociedad Farmacéutica Española G. Forniguera y C.ª, Barcelona, impreso en tinta roja.— Al por menor, en las principales farmacias.

Imprenta de M. Parpal.—Bastion, 39.

LA REAL ACADEMIA de MEDICINA y Cirujia de Barcelona y otras varias aprueban y recomiendan los inventos del reputado especialista P. Ramon (braguero céntrico regulador, braguero automático y ocluser restrictivo), único para la curacion de las hernias (quebraduras), como también son los únicos que han merecido el entusiasmo de cuantos médicos y pacientes los han visto ó los han ensayado, á cuyo autor le han sido concedidos dos Reales privilegios y recientemente nombrado académico titular, laureado con medalla de oro, de la Academia de inventores de Paris. Se remiten á todas partes y su construccion permite que sean facilmente adaptables á todas constructoras. Pídase el folleto — Se remite mediante dos sellos de 15 céntimos. —Carmeí, 84. 1.º Barcelona.

TINTA NEGRA

suelta y en botellas de varias dimensiones

TINTAS PARA SELLAR

azul, negra, encarnada y morada

GOMA EN POTES

ARENILLA NEGRA

YESO

en barra redonda y cuadrada en cajoncitos de 100 barras. Precios módicos.

MASPOCH

Lecciones teórico-prácticas de Teneduría de libros por partida doble y Cálculo mercantil.

LAS DELICIAS

En dicha confitería se encuentran los tan esquisitos dulces

AIRAINJAT

á 60 céntimos de peseta libra y

CABELLOS DE ANGEI

á 75 céntimos libra.

ARRAVAL 22.

Subasta

El dia 3 de Mayo próximo venidero se venderá en licitacion verbal, á voluntad de su dueño, una casa situada en esta ciudad calle de Deyá núm. 34.

El acto tendrá lugar á las once de la mañana de dicho día, en el despacho del Notario D. Pedro Orfila, quien enterará de los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta.

Fes de vida

Listas de embarque

En la imprenta de «El Bien Público»